

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel



AMLO-PRI-PAN-MC-PRD, SE OCUPAN EN CAMPAÑA POR LA PRESIDENCIA-CDMX-ESTADOS; NO PREOCUPA VIOLENCIA, DELINCUENCIA, INFLACIÓN...

Más de un año, tres meses, dio el “banderazo” para arranque de la campaña presidencial... en Morena, genial estrategia partidista para el fundador del partido en el poder, hay que decirlo, luego que en los comicios del primer domingo del 2021, el partido preponderante en nuestro nuevo sistema político, no alcanzó mayoría calificada en la Cámara de Diputados, “candado” que pusieron ciudadanos que votaron, para que no se aprueben reformas caprichosas en Ley de leyes.

La clase política del país, “del Presidente para abajo”, observó que el único crítico de ese prematuro arranque de campaña electoral en Morena, fue el senador Ricardo Monreal Ávila. Y comentarios aparte, sucesión adelantada en su partido, por la división que presagia, le da razón.

Desde la tribuna matinal presidencial, en semana inglesa o desde extenuantes giras que acostumbraba el presidente Andrés Manuel López Obrador, cual jefe máximo de ese partido, de manera subliminal, hacía, hace campaña disfrazada, a favor del partido que, su visión política, creó.

Si lo que prometió durante la tercera campaña en el 2018, se cumplió o no, o están por hacerse realidad ofertas electorales, es lo de menos.

Prioridad -hay que decirlo-, en la visión política del mandatario, es posicionar a Morena, para que gane nuevamente Presidencia de la República el primer domingo de junio en el 2024, mayoría



calificada en el Poder Legislativo, gubernaturas, alcaldías y Congresos locales, en las elecciones que habrá ese año.

Ocupa y preocupa al Presidente, dejar más que posicionado a su partido.

La prueba estelar de su activismo electoral, la tendrá Andrés Manuel López Obrador, en los comicios del próximo año, en Coahuila y Estado de México.

De lo que allí surja en materia de votos, el político de Tabasco, seguirá o cambiará en el ejercicio de gobierno, pero con matiz electoral, la genial estrategia que inició hace más de un año, tres meses.

Virtual proselitismo, lo hacían sus antecesores y no es nada ilegal, al menos que él o colaboradores en el gabinete, violen leyes electorales vigentes, como ya sucedió y el Instituto Nacional Electoral, los apercibió de ello.

En el PAN, la segunda fuerza política en el país, en el Poder Legislativo y en gobiernos estatales, no es la excepción y su clase política, también está inmersa en campañas electorales, con la novedad de que sus personajes de antaño, se ocultan para no provocar al enemigo-adversario personal que hicieron, en sus épocas doradas, como el controversial Diego Fernández de Cevallos, o el guanajuatense, Carlos Medina Plascencia, entre otros.

Hoy, de más civilidad, cordura y bagaje, el único que sobresale de los panistas con trayectoria, oficio y sensibilidad, es Santiago Creel Medina, hay que resaltarlo, y desde el encargo que tiene en la mesa directiva, hace sentir su influencia en el partido y Congreso.

En el Senado, correligionarios del ex secretario de Gobernación con Vicente Fox Quesada, también le entraron a lo que está de moda: aspirar a un encargo público dentro de dos años, mientras descuidan el que tienen.



Julen Rementería del Puerto, en virtual campaña, para Veracruz, tarea en la que se encuentra y poco o nada, le interesa agenda legislativa que tienen en la sede del Paseo de la Reforma, numero 135, en el actual periodo ordinario de sesiones, que se clausura el próximo 15 de diciembre.

Su compañera de partido y de escaño, Kenia López Rabadán, ayer, se “destapó”, como aspirante al gobierno en CDMX, cual ejemplo de su coordinador parlamentario y, seguramente, al igual que otros aspirantes a un encargo popular dentro de dos años, del partido que sea, descuidarán su responsabilidad presente.

En el MC, no dejan de mencionar a dos prospectos, el gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro García Sepúlveda, sin bagaje, ni trayectoria, pero eso sí, es bueno para la tribuna, cuya estridencia, hasta parece convencer, porque habla bien como opositor, pero en el gobierno que preside, es igual a todos sus antecesores en la entidad.

Perfilan a un muchacho sin trayectoria y con gran peso que lleva en e nombre, Luis Donald Colosio Riojas.

Patético, el espectáculo que ofrecen algunos priistas, como “el tal amlito” y quienes aspiran a la candidatura presidencial, quienes, en su mejor momento, si es que lo tuvieron, ni siquiera pudieran ganar la CDMX.

¿Quién de la militancia del PRI, va tener confianza y credibilidad en Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, luego de la manera tan ruin en que lo doblaron y arrastraron en su precaria dignidad, si es que llegó a tener, cuando lo amedrentaron con órdenes de aprehensión por enriquecimiento ilícito?

La candidatura más visible en el otrora partidazo, es a la que aspira la senadora Claudia Ruiz Massieu, con visión fresca, de futuro para lo que requiere el PRI en la coyuntura actual, previo a que en el INE, declaren su extinción, si la minusvalía de votos que tiene, no cubre requisitos del árbitro electoral, para conservar el registro como partido político.



En PRD, ex gobernador de Michoacán, reta al sistema preponderante, con su candidatura presidencial, cuando sabemos que sin la coalición con el PAN, el partido del sol azteca, estaría en extinción, cual presagió en tiempo y forma, el entonces senador, Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, luego que perdió mayoría de las delegaciones en lo que fue bastión electoral: DF.

Silvano Aureoles, debería estar en plena asesoría con Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, para la campaña electoral que enfrentarán en el 2023, con el PAN y la del 2024.

Más cautos, cuyo bagaje lo demuestran, hay que decirlo, el senador Ricardo Monreal Ávila y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, quienes hacen giras de trabajo los fines de semana o en días hábiles, pero con respeto a la ley electoral, cual refrenda cada que puede el político de Zacatecas

Ambos, cuidadosos de ello, máxime, cuando uno, el de Tabasco, se encarga de la política interior del país y con obligación en respetar ley electoral.

A lista de presidenciables, se añade el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, quien de política, sabe, y conoce bien a bien, cuándo y en qué momento lanzarse a campaña por la titularidad del Poder Ejecutivo Federal.

Todo lo anterior, es legítimo, pues nadie puede coartar sus aspiraciones políticas, pero, ¿y el combate a brutal, criminal inflación? ¿A la violencia, delincuencia? ¿A feminicidios? ¿A sangrienta barbarie que, semanalmente, sucede en Guanajuato? ¿Y el “tortillazo”? el “igasolinazo!”.

Cuando en el inicio del sexenio, kilo del alimento básico, la tortilla, se cotizaba a 14 pesos kilo, hoy, a más de 22 en CDMX y zona conurbada con municipios mexiquenses; ¡hasta 30 pesos en algunos estados del país!

Cuando en Sinaloa, Estado de México, en tiempos de los gobernadores políticos-políticos del PRI, esos estados eran los grandes productores del maíz; cada año, disputaban cuál entidad cosechó más toneladas.



Hoy, una vergüenza para los responsables de ese sector, que la tortilla, supera cotización del peso-dólar o su precio, se cotice de manera virtual, a más de la cuarta parte de lo que se vende el barril del crudo mexicano de exportación; ayer, se cotizó a 79.42 dpb.

Ayer, en banca Afirme, la moneda estadounidense tuvo cotización en 19.10 pesos la compra y 20.60, a la venta.

Así está nuestra economía y su interrelación con la dieta básica de millones de mexicanos, la tortilla. De 22 pesos kilo, hasta 30 pesos, en algunos estados del norte e, igual que la brutal, criminal inflación, ¡al alza!

Y la violencia, delincuencia, esa que propicia terror por número de víctimas y registro que hacen de esos flagelos, organizaciones serias, de credibilidad.

Y el desempleo, asaltos en el transporte colectivo y, reiteramos, combate a la inflación, brutal, criminal, que pulveriza pensiones que reciben adultos mayores, con ir a tienda Aurrerá o tianguis de la colonia.

Y el precio de litro de leche, que se cotiza entre 25 y 30 pesos.

¡Vamos pues!, ni tacos, antojitos o tortas, pueden consumir los mexicanos, luego de cobrar la semana o quincena, porque un sope, una quesadilla o uno de suadero, cuesta entre 20 y 25 pesos, no se diga un pambazo o una tostada de pata. Una comida "corrida", más de 70 pesos, sin huevo estrellado en el arroz y sin incluir refresco. Tacos al pastor, ¡carísimos!

Y lo piensan si ir a esos antojitos, "tacos de muerte lenta", que venden afuera de cualquier estación del Metro.

De qué sirve anunciar para fin de sexenio, doble pensión para nuestros adultos mayores, si la misma inflación, brutal, criminal, se "come" esos ingresos, puyante factor en su economía, que los hace reflexionar ir a votar o no, cuando preguntan asimismo: "¿para qué?, si todo sigue igual".



¡Caramba!, nuestros funcionarios públicos, andan en campaña, pero descuidan la realidad que encaran millones de mexicanos.

EN EL CHACALEO

Más vale tarde que nunca: fue lo que hizo el controversial dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo, al reconocer oficio y bagaje que puso el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, en el tema de reforma constitucional que permite coadyuvar en seguridad pública, a nuestras Fuerzas Armadas con la Guardia Nacional... El dirigente reconoció labor del aspirante a gobernar Puebla, durante el informe legislativo de la diputada Manuela Obrador, en Palencia, Chiapas, el pasado domingo, por la tarde... En el asunto mediático de llamar a comparecer al titular de la Defensa, ante comisión del ramo, en Cámara de Diputados, el artículo 93 en nuestra Ley de leyes y artículo 45 de Ley del Congreso General, lo señala: para asuntos del Informe de Gobierno... Y si bien, la oposición puede sustentar que el general Luis Crescencio Sandoval González, es funcionario público, hay que decirlo, la palabra final la decidirían en la Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el diputado Ignacio Mier, quien, si hacen la propuesta en la sesión que tienen este martes, a las 9:00 horas, ¡obvio!, como cualquier privilegio que tiene la mayoría -diría respetado hombre de leyes-, en este caso, Morena, rechazará solicitud de la oposición... Que no es más que la lucha de los contrarios, reiteramos, porque así fue con el PRI y el PAN, cuando tuvieron ese privilegio en el Poder Legislativo... Luego de esa reunión matinal de JCP, se espera que anuncien si esta semana, a más tardar, pasado mañana -posicionó domingo pasado, el panista, Jorge Romero Herrera-, discuten, votan y aprueban en el pleno, Ley de Ingresos... Por lo pronto, hoy, comisión que dictamina el decreto, Hacienda y Crédito Público -que está en sesión permanente, recordamos-, se reúne con funcionarios de la dependencia para analizar el asunto y responder inquietudes de los integrantes en la comisión... Reunión, a la que acuden el Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el Procurador Fiscal de la Federación, Félix Arturo Medina Padilla, es en el "Salón Protocolo", del edificio "C", primer piso, en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro... Por la tarde, diputados que integran comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sesionan con la junta directiva del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, para resolver gasto público que requiere el órgano autónomo... Expectación entre la clase política del país, en especial del PRI, por la manera en que vuelvan a "doblar" y arrastrar la poca dignidad -si es que tenía-, de "el tal amlito", en San Lázaro, con el asunto de la reforma electoral... Aún así, organizan eventos futuristas, cuando no se ocupan ni preocupan de la manera en que dirigen la institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles o no sopesan si aún hay ciudadanos que creen y votarían por candidatos que postule el PRI... Si vergüenza tendrían, habrían de renunciar a ese encargo o aspiraciones tardías y dejar el lugar a priistas con visión de futuro, fresca, actual, sin atavismos que no permearon cuando buscaron gobernar el entonces DF... De lejos, observan el PAN-MC-PRD, partidos que, hay que señalar, desean alianza electoral con el Revolucionario Institucional, con el partido político, no con



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

18/10/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

“amlitos”, que no conocen lealtad, seriedad, credibilidad, ni mucho menos, el respeto... Alejandro Armenta Mier, presidente del Senado, anuncia que se incorpora a los trabajos para expedir Ley de Ciberseguridad, que permita proteger a los ciudadanos, instituciones, micro, pequeños y medianos empresarios, en los delitos que se relacionan con ese flagelo... El legislador de Puebla, presentó iniciativa para reformar Código Penal Federal y penalizar con dos a seis años de prisión y multa de 100 a 500 días de salario, robo de información o hackeo de cuentas. ¡Venga!... Reiteramos, esa legislación, es prioridad en el actual periodo ordinario de sesiones, cual adelantó semana pasada, el coordinador del grupo mayor en aquella Cámara, Ricardo Monreal Ávila... Otro pendiente que tienen para este mes, es la minuta del horario de verano... Mañana, 9:00 horas, “en línea”, el presidente de la Corte, ministro Arturo Zaldívar, ofrece conferencia inaugural, con motivo del VIII Congreso Internacional de Derecho Constitucional, Precedente Judicial: entre la teoría y la práctica”... La cobertura, por el canal oficial de YouTube, como en los sitios www.scjn.gob.mx, <https://justiciatv.mx>, y <https://twitter.com/SCJN>... Mismo día, 17:00 horas, el presidente del Poder Judicial, en la sede de avenida Pino Suárez, número 2, ofrece conferencia de prensa, correspondiente al mes en curso... Mientras el país, “del Presidente para abajo”, se moderniza en muchos sentidos, en la Corte, los ministros se refugian en el bunker capitalino y nada qué ver con los Otros Poderes, donde lo que buscan es expresar su quehacer legislativo o de gobierno, y no parapetarse en oficinas que el pueblo, hay que decirlo, no conoce e ignora cómo hacen su labor los responsables de hacer justicia con sentido social, cual tesis del ministro Zaldívar... De igual manera, un tabú, perdón, era tabú, el quehacer de seguridad nacional, en la secretaría de la Defensa, hasta que padecieron hackeo en sus sistemas de cómputo... ¡Caramba!... En próxima Asamblea Nacional del PAN, 12 y 13 de noviembre siguiente, anunciarán el proyecto, “Modelo de Buen Gobierno”, adelanta responsable de ese grupo de trabajo en la sede partidista, Fernando Rodríguez Doval, secretario de Estudios del CEN y ex diputado federal... Recordamos que en la tribuna de San Lázaro -LXII Legislatura-, fue el que calificó al Partido Verde, de ser el “partido parásito”, pues se incrusta en el poder en turno, sin importar ideología o Programa de Gobierno, pero sí cuidadosos, “de Jorge Emilio González Martínez, para abajo”, en ganancias económicas o de encargos públicos que obtengan... ¡Uf!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...